LE PRÉSENT DES VERBES RÉGULIERS ET IRRÉGULIERS 

Il y a           groupes de verbes en français, qui se distinguent d'après les terminaisons de l'infinitif:

1) Le ler groupe renferme les verbes terminés en           à  l'infinitif et par           à la première personne du présent de l'indicatif.  E.g.:                      
                            
  
 
[De plus, les verbes à deux radicaux:                                    ,                                   , etc.]

2) Le 2e groupe renferme les verbes terminés par           à  l'infinitif et par           à la première personne du présent de l'indicatif et ayant le participe présent en                          :

3) Le 3e groupe renferme 

‑‑les verbes en          :                                   ,                                   ,                                   , etc.   

‑‑les verbes en           qui n'ont pas l'indicatif présent en           et le participe présent en                 
 ‑‑les verbes en       
    

Pour conjuguer un verbe régulier, on prend l’                                              , on  laisse tomber la                                               de l'infinitif pour trouver le                                             
 du verbe, et on ajoute au radical les                                                  du temps du verbe spécifique. 

Terminaisons:

  1er groupe:
         

         

         

         

         

  
 
  2e groupe:
         

         

         

         

         

       
 
  3e groupe:
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Les 4 verbes irréguliers fondamentaux en français sont:  


Leurs conjugaisons:

                                                                                                                                                     
                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                      

Le présent des verbes réguliers et irréguliers 

Il y a   3   groupes de verbes en français, qui se distinguent surtout d'après les terminaisons de l'infinitif:       

1) Le ler groupe renferme les verbes terminés en  ‑er  à  l'infinitif et par  -e  à la première personne du présent de l'indicatif.  E.g.:    aimer           aime      

[De plus, les verbes à deux radicaux:  manger,  payer, etc.]      

2) Le 2e groupe renferme les verbes terminés par  ‑ir  à l'infinitif et par  ‑is  à la première personne du présent de l'indicatif et ayant le participe présent en -issant: finir     finis       finissant  
3) Le 3e groupe renferme 

‑‑les verbes en  ‑re :   rendre,   vendre,   attendre, etc.   

‑‑les verbes en  ‑ir  qui n'ont pas l'indicatif présent en  ‑is et le participe présent en -issant
‑‑les verbes en  ‑oir 

Pour conjuguer un verbe régulier, on prend  l'infinitif, on laisse tomber  la terminaison  de l'infinitif pour trouver  le radical  du verbe, et on ajoute au radical  les terminaisons  du temps du verbe spécifique.  

Terminaisons:

  1er groupe:
‑e
‑es
‑e

‑ons
  ‑ez
‑ent
  2e groupe:
‑is
‑is
‑it

‑issons  ‑issez
‑issent
  3e groupe:
‑s
‑s
‑ 

‑ons
  ‑ez
‑ent 

          Singulier 




  Pluriel  

Pronom 




Pronom 

sujet
Radical  Terminaison


sujet
Radical  Terminaison 
je      
  travaill|e



nous       travaill|ons           

tu
  travaill|es 



vous       travaill|ez

il/elle     travaill|e



ils/elles  travaill|ent     

je
  réfléch|is



nous       réfléch|issons

tu
  réfléch|is



vous
   réfléch|issez

il/elle
  réfléch|it 



ils/elles   réfléch|issent  

je
descend|s



nous
  descend|ons

tu
descend|s



vous
  descend|ez

il/elle   descend|



ils/elles  descend|ent    

Les 4 verbes irréguliers fondamentaux en français sont:  être      avoir     aller       faire       

 
Leurs conjugaisons:

je suis
nous sommes
je vais
nous allons
j'ai 
nous avons 
je fais
nous faisons

tu es
vous êtes
tu vas
vous allez
tu as
vous avez
tu fais
vous faites

elle est ils sont 
elle va
ils  vont
elle a 
ils ont

elle fait ils font

LE FUTUR, LE CONDITIONNEL, LE FUTUR ANTÉRIEUR

Le radical pour le futur et le conditionnel:                                      

e.g.:                     
                                     
                                
             
 

Les radicaux irréguliers:

A (2)
   D (1)        E (2)
  F (2)
     P (2)
R (1)
      S (1)
V (4)

avoir
   devoir      être
  faire
     pleuvoir
recevoir     savoir
valoir voir

aller         
       envoyer  
  falloir     pouvoir       

            venir   vouloir 

Les terminaisons pour le futur et le conditionnel:

futur:

          

         

         

         

         

      

conditionnel:
              
             
             
             
             
        
     
Les verbes à deux radicaux:

‑cer, ‑ger, é+consonne+er: pas de changement

lancer:  je                                manger: il                                espérer: tu                          
 e+consonne+er [acheter, jeter], ‑yer: radical irrégulier:

acheter: tu                                 
lever: nous                                     


jeter:   je                                 

payer: vous                                


Le futur antérieur:

le verbe auxiliaire au                                       + le                                  
                           
 
e.g.:
parler
j’                                                                 (I                                               )

sortir   Marie                                                                 (M                                               )

*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*

Le radical pour le futur et le conditionnel: l’infinitif

e.g.:
parler-

finir-

répondr-

Les radicaux irréguliers pour le futur et le conditionnel:

A (2)
  D (1)
    E (2)      F (2)
P (2)

R (1)

S (1)
V (4)  

aur‑
  devr‑
    ser‑
      fer‑
pleuvr‑
recevr‑ 
saur‑
vaudr‑
  verr‑

ir‑
 
    enverr‑  faudr‑         pourr‑



viendr‑  voudr‑ 

Les terminaisons pour le futur et le conditionnel:

futur:

-ai
-as
-a
-ons
-ez
-ont


conditionnel:
-ais
-ais
-ait
-ions
-iez
-aient

Les verbes à deux radicaux:

‑cer, ‑ger, é+consonne+er: pas de changement

    lancer:  je lancerai  
manger: il mangera

espérer: tu espéreras
e+consonne+er [acheter, jeter], ‑yer: radical irrégulier:

    acheter: tu achèteras
  lever: nous lèverons     jeter:   je jetterai  payer: vous paierez      

Le futur antérieur:

le verbe auxiliaire au futur + le participe passé
e.g.:
parler
j’aurai parlé 

(I will have spoken/talked)

sortir   Marie sera partie
(Marie will have left)


L’IMPARFAIT

La formation: prenez la forme "                ", laissez tomber le ‑                 , 

ajoutez les                                                                :

Le seul verbe avec un radical irrégulier à l'imparfait:                       
          
               + terminaison

N’oubliez pas que les verbes en -                    et en -                      ont une irrégularité dans la forme “nous” qui est gardée devant les terminaisons qui commencent par -             :

e.g.:
je commen                

nous commen              


tu commen                

vous commen             
 
il/elle/on commen                
ils/elles commen        

je mang               

nous mang               

tu mang               

vous mang               

il/elle/on mang               
ils/elles mang            
   
Traduction: je commen      
          
1)                                                   2)                                               ou                                      
 
3)                                              
  

*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*

La formation: prenez la forme "nous", laissez tomber le ‑ons, ajoutez les terminaisons:

-ais
-ais
-ait

-ions
-iez
-aient

Le seul verbe avec un radical irrégulier à l'imparfait: être 

ét + terminaison 

N’oubliez pas que les verbes en -cer et en -ger ont une irrégularité dans la forme “nous” qui est gardée devant les terminaisons qui commencent par -a:

 commencer: 
je commençais

nous commencions

tu commençais

vous commenciez

     
il/elle/on commençait

ils/elles commençaient

manger:
je mangeais


nous mangions

tu mangeais


vous mangiez

     
il/elle/on mangeait


ils/elles mangeaient

étudier:
j'étudiais


nous étudiions  

tu étudiais


vous étudiiez

      
il/elle/on étudiait

ils/elles étudiaient

Traduction: je commençais
1) I was beginning (action in progress: “past progressive”)  

2) used to begin ou would begin (habitual action) 

3) I began (simple past)


LE PASSE COMPOSE

Le passé composé  =  un temps de verbe composé  =  2 éléments du  verbe: 

1)  le verbe auxiliaire:



+
2)  le participe passé:

                            ou                          


‑er:        (manger =                          )              
   conjugué au présent




‑ir:         (finir =                               )

‑re:        (perdre =                            ) 

Des participes passés irréguliers:  
être:                     avoir:                     faire:                      mourir:                     naître:                
 
boire    connaître    croire   découvrir    devoir    dire    écrire    s’inscrire    lire    mettre   

pouvoir   offrir    ouvrir    prendre     recevoir    savoir    suivre    venir    vouloir 

-i:                  
         
‑is:                              

                      

‑it:                                                              
              

‑ert                                                             
              

‑u:                                                                                                                                


LE PLUS-QUE-PARFAIT

le verbe auxiliaire à l’                                            +  le                              
                               
 e.g.:
parler
j’                                                                 (I                                               )

sortir   Marie                                                                 (M                                               )

*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*


LE PASSE COMPOSE

Le passé composé  =  un temps de verbe composé  =  2 éléments du  verbe: 

1)  le verbe auxiliaire:



+
2)  le participe passé:

                 être ou avoir



‑er: é (manger = mangé)              
   
conjugué au présent



‑ir:  i (finir = fini)

‑re: u (perdre = perdu) 

Des participes passés irréguliers:  
être:été
avoir: eu
faire: fait
mourir: mort

naître: né
boire    connaître    croire   découvrir    devoir    dire    écrire    s’inscrire    lire    mettre   

pouvoir   offrir    ouvrir    prendre     recevoir    savoir    suivre    venir    vouloir *

-i:    suivi
‑is:   mis, pris 

‑it:   dit, écrit, inscrit 

‑ert: découvert, offert, ouvert 

‑u:   bu, connu, cru, dû, lu, pu, reçu, su, venu, voulu

LE PLUS-QUE-PARFAIT

le verbe auxiliaire à l’imparfait
+
le participe passé
e.g.:
parler
j’avais parlé

(I had spoken/talked)

sortir
Marie était sortie
(Marie had left)


LE PASSE SIMPLE

Le radical:
parler:                       

finir:                              
vendre:                      
 
Les terminaisons:

1. en -er: 
                 
             
             
             
             
      
 2. en -ir,  en -re:               
             
             
             
             
         
 3. vbs irréguliers:              
             
             
             
             
        
    
Verbes irréguliers et radicaux: 

     aller     avoir     devoir     dire     être     faire     mettre     pouvoir     prendre     voir     vouloir

1.              
              
2.                                   
           
                     
                            
                            
 
3.                                   
           
                     
                            
                            
 
Traduction: je parlai

*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*

Le radical:
parler: parl-
finir: fin-
vendre: vend-
Les terminaisons:

en -er et aller:
 -ai
-as
-a
-âmes
-âtes
-èrent

en -ir et en -re: -is
-is
-it
-îmes
-îtes
-irent

vbs irréguliers: -us
-us
-ut
-ûmes
-ûtes
-urent

Verbes irréguliers et radicaux: 

     aller     avoir     devoir     dire     être     faire     mettre     pouvoir     prendre     voir     vouloir

1. aller: all-
2. dire: d-
faire: f-
mettre: m-
prendre: pr-
voir: v-
3. avoir: e-
devoir: d-
être: f-

pouvoir: p-
vouloir: voul-
Traduction: je parlai
I spoke/talked

*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*

To Identify Tenses by Elimination:
Past

Present

Future

Eliminate                 first, then                , then               

E.g., étudierai                 perdait                 entre                  jouions                   demanda           
 
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*

To Identify Tenses by Elimination:
Eliminate Present first, then Future, then Past
E.g., étudierai (future, -r before ending) 
perdait (imperfect) 
entre (present) 

jouions (imperfect) 
demanda (past definite)

RADICAL + TERMINAISONS

Présent:

parl-

fin-

vend-

  1er groupe:

‑e
‑es
‑e

‑ons
  ‑ez
‑ent
  2e groupe:

‑is
‑is
‑it

‑issons  ‑issez
‑issent
  3e groupe:

‑s
‑s
‑ 

‑ons
  ‑ez
‑ent 

Futur:


parler-

finir-

vendr-

-ai
-as
-a

-ons
-ez
-ont


Conditionnel:

parler-

finir-

vendr-

-ais
-ais
-ait

-ions
-iez
-aient

Imparfait:

parl-

finiss-

vend-

-ais
-ais
-ait

-ions
-iez
-aient

Le Passé simple:
parl-

fin-

vend-

en -er et aller:
 -ai
-as
-a

-âmes
-âtes
-èrent

en -ir et en -re: -is
-is
-it

-îmes
-îtes
-irent

vbs irréguliers: -us
-us
-ut

-ûmes
-ûtes
-urent

Le Subjonctif:

parl-

finiss-

vend-

-e
-es
-e

-ions
-iez
-ent

Le participe présent:
parl-

finiss-

vend-

-ant

*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*


LE PARTICIPE PRÉSENT

--sa formation: 

prenez la forme                          du verbe, laissez tomber le -            , et ajoutez -                    .

être:                   
avoir:                  
savoir:                   

--exprime la simultanéité de 2 actions: upon, (all the) while
Il ne faut pas trop dépenser en voyageant.

Elle a poussé un cri de joie en voyant sa vieille amie.  

Tout en sachant que son fils ne voulait pas le voir, il l’a invité à dîner.

--exprime comment / par quel moyen faire qqch: by
On réussit en travaillant dur.

C’est en faisant des fautes qu’on apprend.

Les verbes qui se terminent en -ing en anglais ne sont pas toujours traduits par un participe présent: le présent: je parle 

 commencer/finir par + infinitif

  être en train de
   
passer du temps à faire quelque chose
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*

--sa formation: prenez la forme “nous”du verbe, laissez tomber le -ons, et ajoutez -ant.

être: étant
avoir: ayant
savoir: sachant

RADICAL + TERMINAISONS

                                 :
parl-

fin-

vend-

  1er groupe:

‑e
‑es
‑e

‑ons
  ‑ez
‑ent
  2e groupe:

‑is
‑is
‑it

‑issons  ‑issez
‑issent
  3e groupe:

‑s
‑s
‑ 

‑ons
  ‑ez
‑ent 

Traduction:
Je finis toujours mes devoirs.

                                 :
parler-

finir-

vendr-

-ai
-as
-a

-ons
-ez
-ont


Traduction:
Il vendra sa voiture bientôt, j’en suis sûr.

                                 :
parler-

finir-

vendr-

-ais
-ais
-ait

-ions
-iez
-aient

Traduction:
J’attendrais plus longtemps si j’avais le temps.

                                 :
parl-

finiss-

vend-

-ais
-ais
-ait

-ions
-iez
-aient

Traduction:
Nous finissions nos devoirs quand nos camarades de chambre sont rentrés.

                                 :
parl-

fin-

vend-

en -er et aller:
 -ai
-as
-a

-âmes
-âtes
-èrent

en -ir et en -re: -is
-is
-it

-îmes
-îtes
-irent

vbs irréguliers: -us
-us
-ut

-ûmes
-ûtes
-urent

Traduction:
Le roi promit de lui sauver la vie.

                                 :
parl-

finiss-

vend-

-e
-es
-e
-ions
-iez
-ent

Traduction:
Je doute qu’elle choisisse ce livre.

                                 :
parl-

finiss-

vend-

-ant

Traduction:
Elle a réussi en travaillant dur.

*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*
*

Présent:
Traduction:
I always finish my homework.

Futur:

Traduction:
He will sell his car soon, I’m sure (of it). 

Conditionnel:
Traduction:
I would wait longer if I had the time.

Imparfait:        Traduction: We were finishing our homework when our roommates came home.

Le Passé simple:Traduction:
The king promised to save his

Le Subjonctif:
Traduction:
I doubt she will choose this book.

Le participe présent:
Traduction:
She succeeded by working hard.

